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投资者关系活动记录表 

证券代码：002254                                         证券简称：泰和新材 

泰和新材集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                   编号：2025-019-023 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他              

参与单位名称及

人员姓名 

金友投资 胡庶 

象屿创投 肖翔、胡亚闽 

申万 肖黎明、邵靖宇 
 

时间 2025年 3月 6日 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员 

董事会秘书董旭海、董事会办公室人员 

投资者关系活动

主要内容介绍 

投资者：对位的产能达产情况？ 

答：现在没开满，现有产能是一万六千吨。 

投资者：新的是三万吨？ 

答：我们三万吨的还没开始建，手续办好了，看市场情况投。 

投资者：需求没有上来那么多？ 

答：现在一是需求不好，行行业业都不景气；二是产能也不

少，芳纶从产能端来看一直是过剩的。 

投资者：全球，还是国内是过剩的？ 

答：全球，特别是中国的。 

投资者：25 年的发展思路？ 

答：我们存量业务这边，首先氨纶想办法扭亏或者减亏，芳

纶可能上量，争取盈利比去年好。新项目方面，估计芳纶纸

复合材料会盈利；锂电隔膜今年产业化的量估计会有，盈利
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情况说不好，争取不亏。 

投资者：短期来看，芳纶下游会有比较大应用的方向？ 

答：目前来看，如果是一两年，新的增长点还是原来那些，

像防护领域等。时间拉长一点可能会有其他方向，比如像对

位芳纶在轮胎里的应用，芳纶在锂电隔膜、复合材料的应用，

现在芳纶总体来说在复合材料里的用量偏少，复合材料现在

是碳纤维、玻纤为主，有些应用场景芳纶可能更合适。 

投资者：氨纶最近的情况？最近价格是有涨？ 

答：往上调过一次，各家执行的情况不太一样，大厂执行的

更好一点。 

投资者：涨了多少？ 

答：平均在一千左右。 

投资者：价格的接受度如何？ 

答：还好。 

投资者：是由于需求端有改善？ 

答：需求端没什么改善。一方面是大家亏的比较厉害，二是

PTMG 说是要涨价。 

投资者：烟台这边氨纶的开工率？ 

答：基本是开着的。 

投资者：宁夏的开工率？ 

答：应该有个车间没开起来。 

投资者：今年氨纶这方面的计划？ 

答：宁夏那边是先把现金流保住。 

投资者：宁夏亏的多是不是因为售价低？ 

答：对，因为品种不一样，宁夏常规品种多。 

投资者：成本端差的多吗？ 

答：宁夏的成本应该低，但是售价起不来。 

投资者：宁夏那边都是 40D？ 

答：40 往下的主要在宁夏，粗旦丝主要在烟台。 
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投资者：不是细旦更贵？ 

答：我们不一样，我们粗旦的做的更好。 

投资者：今年目标氨纶产销做到多少？ 

答：目标同比有两位数增长。 

投资者：氨纶做差异化或者提质增效要投入的多吗？ 

答：可能会花点小钱，不会花大钱。 

投资者：今年氨纶涨价后面还会持续吗？ 

答：从第一次涨价的情况来看，前景一般。 

投资者：去年年底间位的价格波动？ 

答：同比估计降了两位数，但这里面既有单品价格变化的影

响，也有品种结构调整的影响，比如工业过滤用的多，价格

也能降下来。 

投资者：间位防护服需求一直在推，有做什么措施？ 

答：最早是先做标准，标准制定之后不同类型的企业执行情

况不一样，大型央企的风险意识比较高，配备的比较快，其

他小一点的，特别是民营的，相对比较慢。 

投资者：间位下游需求会有什么变化？ 

答：产品结构的变化不好说，工业过滤这两年我们的渗透率

也比较高，大约有百分之七十左右。 

投资者：去年工业过滤和防护在间位销售的占比？ 

答：去年工业过滤稍微多一些，大约在百分之四五十。 

投资者：芳纶纸的占比？ 

答：百分之二十左右。 

投资者：剩下的基本就是防护？ 

答：对。 

投资者：芳纶纸增长主要是什么下游需求带动的？ 

答：几块需求都挺好的，一方面这几年欧美电网改造，变压

器用的多；二是像算力、数据中心类用的变压器的增量；还

有新能源类的，像新能源汽车；蜂窝结构材料这两年上的也
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多。 

投资者：蜂窝结构是对位？ 

答：间位为主，要求高的会用一些对位。 

投资者：间位去年三四季度价格环比有变化？ 

答：去年下半年比上半年可能略降一点，降得不多。 

投资者：芳纶纸的价格有下行区间？ 

答：芳纶纸价格比较稳定。 

投资者：下游光缆有变好吗？ 

答：光缆这两年的需求不是太好。 

投资者：对位需求有比较景气的吗？ 

答：总体来说需求都一般。 

投资者：我们现在对位芳纶国内市占能做到多少？ 

答：预计百分之五十左右。 

投资者：对位产销的增长也是双位数？ 

答：对。 

投资者：今年的增长是什么计划？ 

答：也是计划有两位数增长。 

投资者：间位、对位都是？ 

答：对。 

投资者：芳纶海外市场的情况？ 

答：出口占比大约在百分之三十左右。 

投资者：两个都是？ 

答：间位略高，对位略低。我们现在也在做海外的规划，包

括设办事处、招聘本土员工，也有保税仓。 

投资者：外销的毛利率比内销高多少？ 

答：整体来看略高一点，高的不多。 

投资者：海外哪个地区会多一些？ 

答：欧洲、亚洲。 

投资者：那关税影响不大？ 



 

 5 

投资者关系活动记录表 

答：关税影响不大，我们在美国现在基本没有了，19 年之前

美国有不少量，之后基本就退出了。 

投资者：外销卖给欧洲、亚洲对应的下游？ 

答：间位还是防护为主，对位可能会有点防弹、光缆。 

投资者：欧洲、亚洲差不多？ 

答：不同的领域大概有点差别。 

投资者：海外还有增长空间？ 

答：空间肯定有，海外市场要比中国大得多。 

投资者：隔膜项目现在进展怎么样？ 

答：去年总体来说是在验证，有几家客户基本上验证程序走

完了，后续将进行商务谈判，也在等产业化的装置。产业化

装置现在设备基本安装完了，在调试，估计上半年能开车。 

投资者：隔膜如果有订单会在储能？ 

答：储能那边是签了一个意向性的采购合同，其他的在商务

谈判阶段的，什么都有，有储能的，也有动力等。 

投资者：这块的成本相对来说高一点？ 

答：现在肯定是高，因为今年的负荷不会太高。 

投资者：涂覆产品在半固态和固态上都有做送样研究？ 

答：半固态基本上主流的厂家都在试，反馈信息来看我们隔

膜跟半固态产品比较适配，因为它电解液很少，就有两个问

题需要解决。一是充放电速度，吸液率越高，充放电速度越

好，这方面我们是有机对有机，会更有优势；二是保液性，

这个指标主要是影响寿命，我们相互之间渗透比较好，保存

的时间更长，有利于提高电池的循环寿命。固态电池不会用

隔膜，但是我们会有其他的解决方案，也是跟芳纶相关的。 

投资者：咱们对位毛利率比间位的低？ 

答：对。 

投资者：对位的成本也比较高？ 

答：对。 
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投资者：芳纶潜在的应用？ 

答：我们有一些东西在研发，或者实验室阶段。 

投资者：芳纶往上游延伸的规划？ 

答：二胺、酰氯这几个芳纶的主原料我们都要做。二胺现在

是间苯二胺做了，对苯二胺在优化工艺；酰氯在做方案设计，

包括硫酸，都在设计方案，估计今年酰氯和硫酸会开工，明

年投产。 

投资者：都会完整的匹配我们的自己的产能？ 

答：不会完整匹配，我们自建之后大部分会用自己的，少部

分会外采，维持供应渠道安全，以及跟原供应商保持联系。

我们也会适当外售一部分。 

投资者：原料这些都是在宁夏？ 

答：对。 

投资者：硫酸的毛利率？ 

答：本身硫酸的盈利空间不大，它主要靠副产蒸汽赚钱。 

投资者：宁夏会有用水的问题？ 

答：那边水资源很多。 

投资者：对位现在产线在哪里？ 

答：烟台和宁夏都有。 

投资者：今年的资本开支计划？ 

答：主要是化工板块，作为芳纶的原料，还有锂电隔膜、芳

纶纸。 

投资者：蓬莱园区那边准备做什么？ 

答：绿色印染在蓬莱园区，烟台有些化工板块会放在那里，

包括原来准备做的海藻纤维，如果做也是在那边。 

投资者：绿色印染一开始准备上多大的量？ 

答：现在是有一万吨左右。 

投资者：买棉花？还是布？ 

答：买布，前期我们自己买了染完往外卖，后期可能也有相
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当于代工的模式，我们收取加工费。 

投资者：这个国内外有对标的同行？ 

答：染厂很多，但是完全一样的很少。 

投资者：做绿色印染的优势？或者可以跟其他产业协同？ 

答：协同方面都是做纺织，产业链是纤维—面料—印染—服

装，我们相当于绕到氨纶客户的后面。未来如果印染做得足

够好，可能会通过它拉动氨纶的销售。绿色印染的特点，一

是常温染色，像传统染色是需要升温到一百多度，我们的绿

色印染更加节能；二是染色过程中基本上不用加盐和碱，不

用加助剂，水大部分就是可以循环的，更节水，而且它对染

料可以接近百分之百吸收；三是染色速度相对来说比较快，

用在小单快返上更合适，像数码打印，打完了可以直接拿走。 

投资者：缺点？现在在做的客户？ 

答：缺点是对标发展了几百年的传统印染，传统印染的评价

标准很完善、很苛刻，我们的技术刚出来一两年，全面达到

那个标准很难。我们现在是以贸易商为主，去年努力的方向

有点偏，当时想朝着跟传统染色一模一样的目标努力，短期

来看有点难，现在是找一两个客户接受度比较好的领域先发

展。还有我们这个产品是有抗菌的特性的，可能在有一些领

域比较适合。 

投资者：差距是指？ 

答：比如有些颜色的饱和度、色牢度等。 

投资者：海藻纤维项目？ 

答：技术路线目前来说问题不大，因为也有其他人在做。我

们原来想做这个是想把成本降下来，降成本一方面是原料的

获得，产业化需要稳定的低成本的原料来源，这方面我们还

在研判，最好是工程化养殖；二是怎么从海藻、海带里低成

本地取得我们需要的物质，这个在实验室做过，也有一些效

果，但是到工业化生产目前来看还不具备条件。 
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投资者：芳纶纸做成蜂窝的技术难度？ 

答：不算太大。 

投资者：现金情况？ 

答：还好。 

投资者：未来的分红方面？ 

答：赚钱肯定要分，分红的力度要看盈利情况。 

投资者：会保持目前的分红率？ 

答：正常我们是百分之三十到七十之间，要看具体情况，包

括资金、资本开支、盈利等情况。 

附件清单 无 

日期 2025年 3月 6日 

 


